



Quand les Éleveurs se regroupent pour prendre leurs achats en main !

Les Éleveurs de l'Est rachètent la plus ancienne société française de drèches !

Étape 1 - Mai 2019

En moins de 15 ans, un groupe hollandais a pris le monopole sur les drèches de brasserie en Alsace avec 75% de parts de marché.

Durant cette période compliquée pour nos éleveurs laitiers, le tarif des drèches a doublé. De ce fait, leur consommation locale a chuté de 30% et les camions de drèches (78% d'eau) sont partis de plus en plus loin.* Les conséquences sont la pénalisation des éleveurs locaux et l'augmentation de l'empreinte carbone des brasseries.

C'est pour revenir à plus de bon sens que 12 agriculteurs locaux ont créé le GIE des Éleveurs de l'est. Leur collectif est soutenu par la profession et par 150 éleveurs de la région qui se sont engagés dans 39000 tonnes de souhait de commandes.

Étape 2 - Octobre 2020

N'ayant pas réussi à obtenir des volumes de drèches auprès des brasseurs en 2020, Les Éleveurs de l'Est ont décidé de se donner les moyens de négocier en direct en s'alliant à Pollen pour racheter la société FRANQUIN.

FRANQUIN est une société familiale de Charmes qui existe depuis 1948 et qui travaille déjà avec les brasseurs lorrains et alsaciens. La famille Franquin a toujours eu à cœur d'être à l'écoute et au service des éleveurs en appliquant notamment une politique tarifaire la plus juste possible. M. Franquin, maintenant à la retraite, se réjouit de la continuité de sa société en conservant les valeurs humaines, locales et environnementales.

Au travers de ce rachat, les Éleveurs de l'Est se structurent et prennent ainsi part aux négociations en direct avec les brasseurs.

Les Éleveurs de l'Est prennent le pari de jouer collectif pour reprendre la main sur leurs approvisionnements et améliorer leur marge et autonomie alimentaire. Une première dans le milieu de l'élevage !

Étape 3 : Un partenariat gagnant/gagnant

L'objectif des Éleveurs de l'Est est de pouvoir mettre en place un partenariat gagnant/gagnant avec les brasseurs au travers de Franquin

> Ce partenariat permettra aux éleveurs de :

-  Avoir de nouveau accès aux drèches locales pour sécuriser leurs approvisionnements en protéines naturelles
-  Préserver leur équilibre financier car moins soumis aux fluctuations des cours mondiaux des protéines (soja)
-  Limiter le recours aux produits d'importation générateurs d'émission de CO2
-  Assurer plus d'autonomie régionale face aux aléas climatiques

> Ce partenariat permettra aux Brasseurs de :

-  Réduire l'empreinte carbone de leurs drèches de brasserie
-  Soutenir l'activité économique locale
-  Valoriser leurs démarches environnementales et sociétales par des actions de communication (presse, réseaux sociaux,...)